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З
аведующий ре-
анимационным 
отделением ин-
фекционной кли-
нической больни-

цы №2, что на 8-й улице 
Соколиной Горы, Влади-
мир Ченцов принял уча-
стие во Всероссийском 
конкурсе врачей 2018 года 
и занял 3-е место в номи-
нации «Лучший анестези-
олог-реаниматолог». 

— В некоторых па-
тологиях наше отделе-
ние является лучшим в 
мире по показателям. В 
частности, по менинги-
ту. В отделении разрабо-
тан протокол диагности-
ки интенсивной терапии 
больных с бактериальны-
ми гнойными менинги-
тами. В патологии «тро-
пическая малярия» нам 
удалось добиться нуле-
вой летальности за по-
следние пять лет. Хотя в 
мире летальность от тя-
жёлых форм малярии со-

ставляет 70-80%, — 
рассказал Владимир 
Ченцов.

За 2017 год в отделе-
нии, возглавляемом 
Ченцовым, реанима-
ционная помощь была 
оказана 819 больным, 
в том числе 37 детям. 
Один из самых тяжёлых 
случаев, с которым столк-
нулось отделение реани-
мации в своей практи-
ке, — менингококковая 
инфекция с инфекцион-
но-токсическим шоком у 
трёхлетнего ребёнка. По 
словам анестезиолога-ре-
аниматолога, ещё два года 
назад такие больные уми-
рали даже в первые часы 
после поступления в боль-
ницу. Теперь с помощью 
протокола и методик па-
циентов удаётся спасать.

Владимир Ченцов ра-
ботает анестезиологом-
реаниматологом с 1983 
года.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

НОВОСТИ

Столкнулись 
на Первомайской

Поздним вечером 15 
июня водитель автобуса 
ЛиАЗ ехал с пассажирами 
по 34-му маршруту (Пре-
ображенская площадь — 
площадь Соловецких Юнг), 
двигаясь по Первомайской 
улице от центра. Поворачи-
вая налево на 5-ю Парко-
вую улицу, он не пропустил 
встречный мотоцикл «Три-
умф». Произошло столкно-
вение, при котором пасса-
жирка мотоцикла получила 
сотрясение мозга. 21-лет-
нюю пострадавшую увезли 
в 36-ю больницу.

Упала 
в 11-м трамвае

16 июня около четырёх 
часов дня вагоновожатая, 
управляя трамваем 11-го 
маршрута (16-я Парковая 
улица  — Останкино), вез-
ла пассажиров по Преоб-
раженскому Валу. Недале-
ко от остановки «Преоб-
раженский рынок» ей при-
шлось притормозить перед 
нерегулируемой «зеброй», 
чтобы пропустить пеше-
ходов. Когда трамвай тро-
нулся снова, в салоне упа-
ла 76-летняя пенсионерка. 
Скорая помощь доставила 
её в больницу с ушибами 
лица и голени.

Врезался 
в КамАЗ на шоссе 
Энтузиастов

Около шести часов утра 
18 июня мужчина, управ-
ляя микроавтобусом «Мер-
седес Вито», ехал по шоссе 
Энтузиастов в направлении 
МКАД. У перекрёстка с ули-
цей Сталеваров он врезался 
в КамАЗ, водитель которо-
го остановился на красный 
свет. В результате скорая 
увезла 49-летнего водителя 
«Мерседеса» в 15-ю больни-
цу с травмой бедра.

Группа пропаганды
ОБ ДПС ГИБДД УВД по ВАО

ДТП

Реаниматолог Владимир Ченцов 
спасает людей от менингита

Команда телестудии 
«Твоё TV» школы №1797 
в Богородском получила 
сразу пять призов 6-го от-
крытого фестиваля юных 
журналистов Москвы. 
Среди главных достиже-
ний — 1-е место за теле-
репортаж на тему «Взрос-
леть или не взрослеть».

 — После отличного ре-
портажа с места событий 
команда, в которую вошли 
Эльвира Аймалетдинова, 
Анастасия Муравьёва, Ни-
кита Гриднев и Елена Уда-
лова, получила также кубок 
фестиваля за профессиона-
лизм, — рассказала руко-
водитель студии Светлана 
Трошина. — Кроме съёмок, 
они показывали творческую 
визитку на сцене, участвова-

ли в пресс-конференции с 
медиаэкспертами и др. И за 
каждое задание у нас либо 
диплом, либо кубок. 

Одну из самых необыч-
ных, но значимых наград 
взял студиец Михаил Де-
нискин. Ему присуди-
ли диплом 2-й степени от 
российского телеканала 
«Дискавери».

 — По заданию мы де-
лали обзор программ ка-
нала «Дискавери» в Рос-
сии за 20 лет, — расска-
зал четырнадцатилетний 
школьник. 

В студии он занимает-
ся третий год и собирается 
стать телерепортёром или 
интернет-журналистом. 

 — Я люблю работать в 
команде и пробовать силы в 

разных жанрах. Писал еже-
недельные школьные ново-
сти, вёл рубрику о танцах, 
участвовал в съёмке корот-
кометражных фильмов. А 
во время путешествий по 
Европе с родителями за-
писывал видеоблоги. 

На днях ребята из сту-
дии «Твоё TV» также взяли 
главный приз конкурса «IT-
репортёр» за лучший муль-
тимедийный материал. А 
игровая короткометражка о 
Москве «Запись» пятнадца-
тилетнего режиссёра Егора 
Гончарова стала лауреатом 
на фестивале «Московский 
кораблик мечты», в котором 
состязались более 760 филь-
мов детских телестудий со 
всей России. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

ВРАЧИ БОЛЬНИЦЫ 
ПОБЕДИЛИ 
ТРОПИЧЕСКУЮ 
МАЛЯРИЮ

Юные журналисты из ВАО получили награды 
от  «Дискавери» и «IT-репортёра»

Фехтовальщица Софья Великая в 13-й раз стала чемпионкой Европы
На чемпионате Европы по 

фехтованию в Сербии олим-
пийская чемпионка выпуск-
ница РГУФКа на Сиреневом 
бульваре Софья Великая за-
воевала две золотые медали — 
в личном и в командном пер-
венстве. Теперь у неё на счету 
13 чемпионских титулов на ев-
ропейском турнире.  

Не так давно Софья Великая 
и её супруг, олимпийский чем-
пион по греко-римской борьбе 
Алексей Мишин, во второй раз 
стали родителями: в 2013 году у 
них родился сын, в 2017-м — доч-
ка. В этом году молодая мама и 
знаменитая спортсменка верну-
лась на фехтовальную дорожку 
после перерыва, связанного с 

рождением дочери. Сначала она 
стала лучшей на турнире серии 
Гран-при «Московская сабля». А 
уже через месяц покорила Евро-
пу, разгромив венгерку Лизу Пу-
шаи, испанку Арасели Наваро, 
польку Марту Пуда и францу-
женку Сесилию Бердер.

«Здорово, что этой победой 
я смогла закрепить своё воз-
вращение. Четыре турнира — 
и везде стабильно хорошие ре-
зультаты. В преддверии чемпи-
оната мира и будущего сезона 
меня это очень радует» — такой 
комментарий чемпионки опу-
бликовала Федерация фехто-
вания России на своём офи-
циальном сайте rusfencing.ru.

В продолжение этого интер-

вью Софья Великая отмети-
ла, что без сложностей не обо-
шлось, но опытная спортсмен-
ка была уверена в том, что смо-
жет победить.

«Ведь всё возможно, просто 
надо поработать, не важно, с 
кем встречаешься и как», — 
передаёт её слова пресс-служба 
Федерации фехтования. 

А буквально через день 
коман да российских сабли-
сток, в которую вошли и Со-
фья Великая, и Светлана Шеве-
лева, взяли золото командного 
этапа, победив сборную Укра-
ины. Таким образом, женская 
сборная России стала лучшей 
в Европе в десятый раз.

Ольга ГЕРАНЧЕВА

У Владимира Ченцова много работы
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Триумфаторы нашего округа: (слева направо) Елена Удалова, Михаил Денискин, Никита Гриднев, 
Эльвира Аймалетдинова, Анастасия Муравьёва
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В национальном парке 
«Лосиный Остров» посели-
лись два новичка — моло-
дые лоси Стёпа и Доня. Го-
довалые животные за свою 
пока ещё недолгую жизнь 
успели попутешествовать. В 
мае прошлого года в одном 
из лесов Даниловского райо-
на их нашёл местный егерь. 
Малышей сразу же передали 
в Ярославский зоопарк, там 
им дали имена и выкормили 
коровьим молоком. Но когда 
Стёпа и Доня подросли, огра-
ниченное пространство во-
льеров зоопар-

ка стало им мало. Тогда было 
принято решение транспорти-
ровать животных в «Лосиный 
Остров». 

Переезд лоси перенесли 
хорошо. Теперь обживают-
ся на просторной территории 
парка. А когда возмужают, их 
выпустят в дикую природу. 

— Стёпа и Доня неплохо 
адаптируются в новой сре-
де, с удовольствием едят 
морковку, овсяную кашу, зе-
лень. Но с другими лосями 
пока общаться не торопятся, 
держатся вдвоём, — расска-
зал начальник лосиной био-
станции Иван Юткин.

Евгения САРАТОВЦЕВА

Стёпа и Доня переехали 
из Ярославского зоопарка 
в «Лосиный Остров»
ЖИВОЙ УГОЛОК

Н 
а тех 16 трам-
вайных марш-
рутах, где в ва-
гонах ещё оста-
ва лись турни-

кеты, и х убра ли в 
середине июня. Незадол-
го до этого мэр Москвы 
Сергей Собянин анон-
сировал это событие в 
«Твиттере», отметив, что 
без турникетов людям 
удобнее: «С тех пор как 
мы стали убирать турни-
кеты, количество трам-
вайных пассажиров вы-
росло на 8%», — написал 
мэр.

Турникеты из трамва-
ев убирали постепенно в 
течение последних четы-
рёх лет. Наш округ — один 
из самых «трамвайных», 
и здесь без них работало 
уже более десятка марш-
рутов: №7, 8, 11, 13, 24, 25, 
36, 37, 43, 45 и Б.

С 16 июня бестурни-
кетными стали все 47 
трамвайных маршрутов 
Москвы. С этого дня в 
ВАО турникеты убрали с 
маршрутов №2 (детский 
санаторий — метро «Се-
мёновская»), 4л и 4п (ме-
тро «Бульвар Рокоссов-
ского», кольцевые), 29 
(детский санаторий – Бо-
городское), 32 (проезд Эн-
тузиастов — метро «Пар-
тизанская»), 34 (16-я Пар-
ковая улица — 3-я Влади-
мирская улица), 34к (16-я 

Парковая улица — метро 
«Семёновская») и 46 (ме-
тро «Бульвар Рокоссов-
ского» — метро «Проле-
тарская»).

Напомним: с начала 2018 

года турникеты сняли так-
же с 80 самых востребован-
ных автобусных маршру-
тов города. В ВАО без них 
ходят автобусы №3, 14, 223, 
247, 716, 792, 841 и 893.

На всех перечисленных 
маршрутах можно захо-
дить в любую дверь. Надо 
лишь не забыть прило-
жить билет к валидатору.

Василий ИВАНОВ

Из трамваев убрали 
последние турникеты

С началом сезона отпу-
сков увеличивается коли-
чество неприятных случа-
ев, когда при прохождении 
погранконтроля в аэро-
порту житель неожиданно 
узнаёт, что не может поки-
нуть пределы страны из-
за коммунальных долгов. 
Так, с начала 2018 года вре-
менный запрет на выезд за 
границу был наложен для  
9,8 тысячи москвичей.

— Многие полагают, 
что смогут оплатить долг 
прямо на границе, — го-
ворит руководитель ГКУ 
«Центр координации 
ГУ ИС» Александр Ку-
тузов, — но они ошиба-
ются. Процедура снятия 
ограничения права выез-
да за пределы страны за-
нимает в среднем 10 дней 
со дня погашения задол-
женности.

Чтобы не омрачить от-
пуск себе и близким, спе-
циалисты ГКУ «Центр ко-
ординации ГУ ИС» реко-
мендуют заранее прове-
рить, не образовался ли 
долг по оплате ЖКУ, и за-
благовременно его опла-
тить. Эту информацию 
можно получить в цен-
тре госуслуг района. Так-
же следует проверить, не 
открыто ли исполнитель-

ное производство по взы-
сканию долга, на сайте 
Управления Федераль-
ной службы судебных 
приставов по г. Москве 
r77.fssprus.ru/iss/ip или в 
мобильном приложении 
к банку данных испол-
нительных производств. 
Для получения инфор-
мации нужно ввести свои 
Ф.И.О. и дату рождения.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

До 15 июля будут кур-
сировать пять таких со-
ставов от станции «Буль-
вар Рокоссовского» до 
станции «Саларьево». 
Ещё пять составов, укра-
шенных в стиле FIFA, бу-
дут работать на Таганско-

Краснопресненской ли-
нии. Об этом сообщает 
портал mos.ru.

— Ожидая посадки, пас-
сажиры смогут прочитать 
на вагоне информацию об 
11 городах, где проходят 
матчи чемпионата мира. 

А внутри состава каж-
дый может почувствовать 
себя участником футболь-
ного турнира на поле, уз-
нать популярные и мало-
известные факты о миро-
вом футболе, а также вы-
учить слова приветствия 

на разных языках, — рас-
сказал первый заместитель 
начальника Московского 
метрополитена по стра-
тегическому развитию и 
клиентской работе Роман 
Латыпов.

Мария КАЛУГИНА

ТУРНИКЕТА 
НЕТ — 
ТОЛЬКО 
ВАЛИДАТОР

Вход 
в автобусы 
сделают 
без турникетов

Мэр Москвы Сергей 
Собянин поручит Депар-
таменту транспорта и 
развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
столицы проработать во-
прос снятия турникетов 
во всех автобусах сто-
лицы до сентября 2018 
года. Об этом он сооб-
щил в ходе приёмки но-
вых автобусов в парке 
ГУП «Мосгор транс».

— Это большая рабо-
та: необходимо закупить 
около 2-3 тысяч валидато-
ров и установить их. Я та-
кую задачу поставлю пе-
ред вашим руководством, 
перед Департаментом 
так, чтобы мы до сентя-
бря успели установить ва-
лидаторы и открыть тур-
никеты на всех автобусах, 
— сказал С.Собянин.

Стёпа и Доня с удовольствием 
едят морковку и овсяную кашу

Коммунальных должников не выпускают за границу

«Футбольные» поезда вышли на Сокольническую линию

В трамвай теперь можно входить 
в любую дверь, но москвичи по 
привычке входят в переднюю
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На стенах вагона — вся история 
мирового футбола
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МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ

В 
программу по хо-
реографии в фи-
лиа ле «Метро-
городок» ТЦСО 
« С о к о л ь н и к и » 

входят историко-бытовые 
танцы — полонез и мену-
эт, основы бальных танцев 
— вальс и ча-ча-ча, евро-
пейские и латиноамери-
канские танцы.

На деж да Баранова, 
опытный педагог-хорео-
граф, даёт школьную си-
стему танца, элементы ко-
торой можно соединять и 
создавать новый, непо-
вторимый рисунок тан-
цевальных движений. 

— У каждого пенсио-
нера свои предпочтения, 
— говорит хореограф. — 
Кто-то любит подвиж-
ные и быстрые танцы, 

кому-то в связи с возрас-
том и проблемами с коор-
динацией нравятся исто-
рические танцы. На 9 Мая 
мы с нашими бабушками 
и дедушками хотели пой-
ти в парк применить при-
обретённые навыки, но 
им не хватило смелости 
для этого. Сейчас они уже 
чувствуют себя более уве-
ренно и выходят в парки 
танцевать, тем более что 
погода позволяет.

За время, прошедшее с 
начала занятий, все посе-
щающие группу познако-
мились друг с другом, ста-
ли более открытыми. Не-
малое значение здесь име-
ет тактильный контакт. В 
основном танцуют жен-
щины, но пробуют они 
также и элементы, кото-
рые предназначены для 
мужчин. 

— У моих бабушек улуч-
шилась координация, раз-
виваются чувство ритма, 
память. Недавно мы тан-
цевали полонез и собра-
ли целую композицию 
воедино. 

По словам Надежды 
Барановой, люди, кото-
рые втянулись в занятия, 
очень довольны, получа-
ют заряд энергии на весь 

день. Бывает так, что пе-
ред занятием что-то боле-
ло, кололо и они думали: 
идти — не идти, и в ито-
ге, сходив, они довольны, 
что пошли. 

— На занятиях хорео-
графией мои танцоры 
меньше обращают внима-
ние на здоровье и каждый 
раз чувствуют, как будто 
они обновляются, — под-
черкнула хореограф Бара-
нова.

Ольга 
ФРОЛОВА

ТЦСО «Сокольники»:
Адрес: ул. Стромынка, 19, корп. 2. 
Тел. (499) 268-3746. 
• Филиал «Метрогородок»
Адрес: Открытое ш., 24, корп. 1. 
Тел. (499) 160-1886

Танцы развивают память 
и чувство ритма
Пенсионеры из Метрогородка осваивают вальс и полонез

ПОСЛЕ 
ЗАНЯТИЙ 
НАСТРОЕНИЕ 
НА ВЫСОТЕ!

Жительница Северно-
го Измайлова Валентина 
Гринёва 25 лет работала 
инженером в вычисли-
тельном центре ГУМа. 
Сейчас она на пенсии. 
Участвовала в програм-
ме «Серебряный универ-
ситет», окончила кур-
сы по обучению работе с 
гаджетами (планшетами 
и смартфонами). 

— Когда я окончила 
курсы, меня пригласи-
ли вести свою группу в 
проекте «Московское 
долголетие», — сказала 
Гринёва.  

Инженер Гринёва в 
первую очередь совету-
ет всем людям пожилого 
возраста, решившим ос-
воить смартфоны, поль-
зоваться приложением 
WhatsApp. Связь за го-
родом плохая, телефон-

ный разговор прерыва-
ется, зато через приложе-
ние можно обмениваться 
письмами.

Тем, кто пользуется на-
стольным компьютером 
или планшетом, Гринё-
ва советует освоить при-
ложение YouTube. Здесь 
можно смотреть как 
фильмы, так и образова-
тельные программы. 

— На YouTube смотрю 
уроки по садоводству. Я 
зарегистрирована в со-
циальной сети «ВКон-
такте», пользуюсь нави-
гатором, приложением 
«Яндекс.Транспорт». На 
сайте «Рамблер» трениру-
юсь, чтобы сдать экзамен 
на водительские права. 

И конечно же надо ос-
воить работу с порталом 
mos.ru. Он полезен всем: 
здесь можно записать-
ся к врачу, передать по-
казания водосчётчиков 
и сделать многое другое. 

Элла МАЛИНКИНА

Какими программами 
должен овладеть 
пользователь гаджетов

В парке «Зарядье» 
прошёл фестиваль в 
рамках программы 
«Московское долголе-
тие». 

Принять участие в 
занятиях и мастер-
классах могли люди 
старшего поколения из 
всех округов столицы. 

Под зажигательные 
латиноамериканские 
ритмы вместе с мо-
сквичами активно от-
плясывали болельщи-
ки мексиканской сбор-
ной по футболу. 

ФОТОФАКТ
Тр ене р по 

ЛФК цен т ра 
«Пр е о б р а ж е -
нец» Екатери-
на Башкирева 
советует всем 
держать свои 
суставы в тонусе. Для 
этого не надо ходить в 
тренажёрный зал.

Проработать п лече-
вые суставы можно с по-
мощью гимнастической 
палочки — как альтер-
натива подойдёт и пал-
ка от швабры. Исходное 
положение — руки опу-

щены, палку дер-
жим за концы.

Раз. Поднимаем 
руки вверх, про-
гибаем спину и 
стараемся заве-
сти руки с палкой 
максимально на-
зад.

Два. Возвраща-
ем руки в исходное 

положение. Локти при 
этом оставляем прямы-
ми. 

Это упражнение надо 
повторить шесть раз. 
Если испытываете боль 
в плечах, то высоко пал-
ку не поднимайте.

Виолетта 
ДЕНИСЕНКОВА

Суставы будут в тонусе
СОВЕТЫ 
ТРЕНЕРА 

Кто может записаться 
Записаться в проект могут женщины с 55 лет и 

мужчины с 60 лет, имеющие постоянную реги-
страцию в Москве. Занятия бесплатные, не требу-
ют предварительной подготовки. Они будут про-
ходить один-два раза в неделю. В среднем каждая 
группа будет состоять из 20 человек.

Вопросы по пилотному проекту можно задать 
по телефону горячей линии (495) 221-0282 еже-
дневно с 8.00 до 20.00

Мексиканские болельщики присоединились 
к «Московскому долголетию» 
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Пенсионеры-танцоры 
перед исполнением 
зажигательной композиции
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В 
столице нача-
ли свою работу 
избирательный 
штаб и офици-
а льный сайт 

кандидата на пост мо-
сковского градоначаль-
ника Сергея Собянина. 
Об этом сообщил его 
руководитель и обще-
ственный деятель Кон-
стантин Ремчуков. 

Подписи собирают 
всем миром

— Штаб начал работу, 
и сегодня 2 тысячи во-
лонтёров отправляются 
в город собирать подпи-
си, — рассказал главный 
редактор «Независимой 
газеты». 

Мэр Москвы отка-
зался пользоваться под-
держкой какой-то одной 
политической партии, а 
обратился за помощью к 
жителям города. 

— Собянин избрал 
этот путь. Это содержа-
тельно важно для него, 
— отметил руководи-
тель штаба. 

Мэр заявил о желании 
участвовать в выборах во 
время юбилея портала 
«Активный гражданин», 
проходившего в парке 

Горького. Уже тогда ста-
ло ясно, что мэр ищет 
поддержки всех искрен-
не любящих Москву го-
рожан. 

Меньше чем за неде-
лю в волонтёры записа-
лись более 3.5 тысячи че-
ловек, желающие помо-
гать в сборе подписей. И 
до сих пор поток акти-
вистов не закончился — 
ежедневно в штаб прихо-
дят по 200-300 человек. 

Города без души 
не бывает

Сам кандидат уже 
встретился с волонтё-
рами своего штаба. Он 
особо отметил роль об-
щественности в город-
ской жизни. 

— Казалось бы, день-
ги в бюджете есть, мож-
но выполнить любую 
работу, нанять сиделок 
для ухода за пожилыми, 
больными, пристроить 
брошенных животных и 
так далее и тому подоб-
ное. Но вы знаете, если 
город будет так делать без 
участия волонтёрского 
движения, это будет го-
род без души. Вы вно-
сите совершенно непо-
вторимую атмосферу во 

всё, что делается в горо-
де. Это очень важно. Вы 
— душа города. Вы — до-
брота. Вы — любовь го-
рода. Спасибо вам, дру-
зья, — сказал Собянин.

По словам кандидата 
на пост мэра, ему важ-
но не только собрать 
подпи си, но и услышать 
наказы горожан. 

— Чтобы мы с вами, по 

сути дела, вместе соста-
вили новую программу 
развития нашего горо-
да на основе пожеланий 
москвичей, — сказал во-
лонтёрам Собянин.

Скажи мэру 
спасибо

Одновременно со 
штабом в Интернете за-

работал и сайт канди-
дата zasobyanina.ru. Те-
перь любой желающий 
может сказать спасибо 
мэру за его вклад в раз-
витие нашего города. 
Инициатором стихий-
ной акции стала обще-
ственница Нюта Федер-
мессер. Она публично 
поблагодарила Собяни-
на за поддержку палли-
ативной медицины. По-
сты с хэштегом #засобя-
нина мгновенно стали 
популярны среди мо-
сквичей. 

«Когда я танцевала 
на сцене Большого те-
атра и Музыкального 
театра имени Станис-
лавского и Немирови-
ча-Данченко, то очень 
любила гулять по горо-
ду после репетиций. До 
сих пор одним из моих 
самых любимых мест 
для прогулок остаётся 
Страстной бульвар. И я 
очень рада, что сейчас 
благодаря нашему мэру 
Сергею Семёновичу 
Собянину Страстной 
бульвар настолько кра-
сив, настолько приятен, 
что отсюда не хочется 
уходить», — пишет ак-
триса Инна Гринкевич. 

Евгений БАКИН

ВАЖНО УСЛЫШАТЬ 
НАКАЗЫ ГОРОЖАН

С горожанами 
стали советоваться 

— Я учусь на 1-м курсе Мо-
сковского государственного 
педагогического университе-
та, — рассказывает волон-
тёр штаба Сергея Собянина 
жительница района Богород-

ское Мария Пархачева. — В политике раз-
бираюсь не очень, но, сравнивая Москву 
семилетней давности с тем городом, ка-
ким столица стала сейчас, я вижу очевид-
ные положительные изменения. Особен-
но мне нравится, что с горожанами стали 
советоваться, прежде чем принять важ-
ные решения. Я постоянно участвую в 
опросах на портале «Активный гражда-
нин», поэтому моё решение стать волон-
тёром в штабе мэра вполне осознанное. 
Мне нравится, как развивается город, и 
я хочу, чтобы так было и дальше. 

Пенсионерам жить 
становится интереснее 

Волонтёр штаба Сергея Со-
бянина житель района Вос-
точный Илья Рябинин ра-
ботает в клубе «Контакт» 
преподавателем музыки. 
Он считает, что самое ин-

тересное начинание мэра — это про-
грамма «Московское долголетие». 

— Не может жизнь пенсионеров огра-
ничиваться только огородом да лавоч-
кой, — уверен Илья. — Важно, чтобы до 
самой старости у человека была воз-
можность раскрыть и использовать свои 
таланты. В своей повседневной работе 
я постоянно вижу одарённых и интерес-
ных пожилых людей. Очень хорошо, что 
наравне со строительством новых стан-
ций метро власти не забывают о людях, 
поэтому я поддерживаю Сергея Семё-
новича и иду работать в его штаб. 

Штаб начал работу
Сергей Собянин собирает подписи для участия в выборах мэра 

Режиссёр Константин Богомолов 
вошёл в предвыборный штаб Собянина
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На публичные слушания 
представляется проект вне-
сения изменений в прави-
ла землепользования и за-
стройки города Москвы в 
отношении территории по 
адресу: 1-й Красковский про-
езд, вл. 38А; 1-й Красков-
ский проезд (кадастровые 
номера 77:03:0010010:45, 
7 7 : 0 3 : 0 0 1 0 0 1 0 : 3 2 6 4 , 
77:03:0010010:3265). 

Информационные матери-
алы по теме публичных слу-
шаний представлены на экс-
позиции в период с 29 июня 
по 9 июля 2018 года в зда-
нии управы района Косино-
Ухтомский по адресу: Боль-
шая Косинская ул., 20, корп. 
1, 2-й этаж. На экспозиции 
осуществляется консульта-
ция по теме публичных слу-
шаний. 

Часы работы экспозиции: 
пн. — чт. с 9.00 до 18.00, пт. 
с 9.00 до 16.00.

Собрание участников пуб-
личных слушаний состоится 
10 июля 2018 года в 19.00 в 
здании БНК ГБОУ г. Москвы 
«Школа №2031» по адресу: 
Святоозёрская ул., 17, стр. 1.

Время начала регистрации 
участников собрания: 18.00.

В период проведения пуб-
личных слушаний участники 
имеют право представить 
свои предложения и замеча-
ния по обсуждаемому проек-
ту посредством:

— записи предложений и 
замечаний в книге учёта по-
сетителей и записи предло-
жений и замечаний в период 
работы экспозиции;

— выступления на собра-
нии участников публичных 
слушаний;

— внесения записи в кни-
гу (журнал) регистрации уча-
ствующих в собрании участ-
ников публичных слушаний;

— подачи в ходе собрания 
письменных предложений и 
замечаний;

— направления в течение 
недели со дня проведения со-
брания участников публич-
ных слушаний письменных 
предложений, замечаний в 
Окружную комиссию.

Номера контактных спра-
вочных телефонов: (499) 
780-7372, (495) 700-3707.

Почтовый адрес Окружной 
комиссии в Восточном адми-
нистративном округе города 
Москвы: 107076, г. Москва, 
Преображенская пл., 9.

Электронный адрес Окруж-
ной комиссии в Восточном 
административном округе 
города Москвы: okruzhnaya-
komissia-vao@yandex.ru.

Информационные мате-
риалы по проекту размеще-
ны на официальном сайте 
управы района Косино-Ух-
томский по электронному 
адресу: kosino-uhtomski.
mos.ru.

Оповещение о проведении 
публичных слушаний

В соответствии с требова-
ниями Федерального зако-
на «Об экологической экс-
пертизе» от 23.11.1995 г. 
№174-ФЗ, Федеральным 
законом от 06.10.2003 г. 
№131-ФЗ «Об общих прин-
ципах организации местно-
го самоуправления в Рос-
сийской Федерации», при-
казом Госкомэкологии РФ 
от 16.05.2000 г. №372 «Об 
утверждении Положения 
об оценке воздействия на-
мечаемой хозяйственной и 
иной деятельности на окру-
жающую среду в Российской 
Федерации» компания ООО 
«ПромСтройПроект» инфор-
мирует общественность о на-
чале процедуры обществен-
ных обсуждений проект-
ной документации по объек-
ту: «Реконструкция (вынос) 
участка газопровода-отвода 
на Черкизовскую ГС Ду800, 
600 мм, Ру 1, 2 Мпа, объект 
права: учетный номер 77-03-
02001-00-Г300001158, наи-
менование: газопровод вы-
сокого давления, назначе-
ние: коммунальное, протя-
женность 9767,2 м, адрес 
(местонахождение) объекта: 
г. Москва, от Отрадной ули-
цы до проезда Серебрякова, 
инв. №OS_0005076», для ре-
ализации проекта «Рекон-
струкция и развитие Малого 
кольца Московской железной 
дороги. Организация пасса-
жирского железнодорожно-

го движения. Реконструкция 
(вынос) участка газопровода 
— отвод на Черкизовскую ГС 
на 104+06 ПК Малого кольца 
Московской железной доро-
ги. 56 этап», включая мате-
риалы оценки воздействия 
на окружающую среду на-
мечаемой хозяйственной и 
иной деятельности.

Место осуществления де-
ятельности: Москва, Вос-
точный административный 
округ, районы Богородское 
и Метрогородок. 

Цель: обоснование дея-
тельности по реконструкции 
(выносу) участка газопро-
вода — отвод на Черкизов-
скую ГС на 104+06 ПК Ма-
лого кольца Московской же-
лезной дороги.

Заказчик: ООО «Желдор-
проект», 105318, г. Москва, 
Семёновская пл., 1а, тел.: 
(495) 649-8290, (495) 649-
8317, e-mail: info@zdpr.ru.

Проектировщик: ООО 
« П р о м С т р о й П р о е к т » : 
109428, г. Москва, ул. Ми-
хайлова, 4а, тел./факс: 
(495) 785-7515, e-mail: info@
teploset.ru. 

Исполнитель работ по 
разработке раздела «Пере-
чень мероприятий по охране 
окружающей среды», вклю-
чая материалы оценки воз-
действия на окружающую 
среду, в составе проектной 
документации — ООО НПФ 
«Экоцентр МТЭА», 119571, 

г. Москва, просп. Вернад-
ского, 94, корп. 1, тел. (499) 
503-9393, e-mail: ec@ecifpa.
ru. 

Организатором обще-
ственных обсуждений явля-
ются: управа района Бого-
родское (107564, г. Москва, 
ул. Краснобогатырская, 29, 
корп. 2, тел. (499) 162-5261, 
e-mail: vao-bog@mos.ru); 
управа района Метрогоро-
док (107143, г. Москва, От-
крытое ш., 19, корп. 6, тел. 
(499) 167-0405, e-mail: vao-
metro@mos.ru).

Предполагаемая форма 
общественных обсуждений 
— общественные слушания.

Проектная документа-
ция, включая Техниче-
ское задание на проведе-
ние оценки воздействия 
на окружающую среду, ма-
териалы оценки воздей-
ствия на окружающую сре-
ду и форма опросного ли-
ста представлены на экс-
позиции с 25.06.2018 г. 
по 27.08.2018 г., пн. — чт. 
с 8.00 до 17.00, пт. — до 
16.00:

в управе района Богород-
ское по адресу: ул. Красно-
богатырская, 29, корп. 2;

в управе района Метро-
городок по адресу: Откры-
тое ш., 19, корп. 6, 3-й этаж.

Также информацион-
ные материалы и форма 
опросного листа размеще-
ны на официальных сайтах 

управ районов Богородское 
bogorodskoe.mos.ru; Ме-
трогородок metrogorodok.
mos.ru, префектуры ВАО 
vao.mos.ru.

Консультации специали-
ста: пн. — пт. с 10.00 до 
17.00, тел. 8-903-796-4074, 
e-mail: ec@ecifpa.ru (кон-
тактное лицо — Бычковская 
Любовь Владимировна).

Общественные обсужде-
ния (в форме слушаний) со-
стоятся 26.07.2018 г. в 19.00 
по адресам:

в помещении Обществен-
ного центра по адресу: На-
римановская ул., 8;

в управе района Метро-
городок по адресу: Откры-
тое ш., 19, корп. 6, 4-й этаж.

Время начала регистра-
ции участников обществен-
ных обсуждений: 18.00.

Заинтересованным граж-
данам и общественным ор-
ганизациям предоставлена 
возможность выразить своё 
мнение относительно содер-
жания ОВОС путём заполне-
ния опросных листов, а так-
же обратиться к разработчи-
кам проектной документации 
с замечаниями и предложе-
ниями по существу разраба-
тываемых материалов. При-
ём замечаний и предложе-
ний осуществляется упра-
вами районов Богородское 
и Метрогородок в срок до 
30 дней после проведения 
общественных обсуждений.

Оповещения о проведении общественных обсуждений
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СМОТРИТЕ ПОДРОБНОСТИ НА САЙТЕ
 NEWSVOSTOK.RU  

В ЭТОМ ГОДУ В ОКРУГЕ 
ОТРЕМОНТИРУЮТ 
БОЛЕЕ 400 ДОМОВ
У районных 
«Жилищников» 
и кадры, и ресурсы 
есть

— Алексей Андреевич, с 
2017 года к реализации 
Региональной программы 
капремонта привлекаются 
районные ГБУ «Жилищник». 
Как они себя показали в 
прошлом году, хватает 
ли у них ресурсов и 
квалификации для 
выполнения задач 
программы?

— Решение о привле-
чении ГБУ, в том числе и 
ГБУ «Жилищник», к ре-
ализации Региональной 
программы капитального 
ремонта в городе Москве 
было принято с целью сни-
жения дефицита квалифи-
цированных подрядных 
организаций. Город пере-
профилировал для выпол-
нения работ по капиталь-
ному ремонту городские 
бюджетные организации, 
работающие в сфере ЖКХ. 
Надёжность этих ГБУ га-
рантируется, у них доста-
точно ресурсов и специа-
листов в штате. Отметим, 
что ГБУ участвуют в ре-
ализации Региональной 
программы капитального 
ремонта в городе на общих 
основаниях, то есть отби-
раются в соответствии с 
Положением, утверждён-
ным Правительством РФ 
специально для ремонта 
многоквартирных домов.

Подрядные организа-
ции подтверждают квали-
фикацию своих сотрудни-
ков документально. Если, 
например, будет выявле-
но несоответствие заяв-
ленным требованиям, то 
к подрядной организа-
ции могут быть примене-
ны санкции — от штрафа 
до полного расторжения 
договора.

Если говорить о работе 
на объектах капитального 
ремонта, то на сегодня ГБУ 
в Восточном округе заре-
комендовали себя как ста-
бильно работающие орга-
низации.

С плохим 
подрядчиком могут 
расторгнуть договор
— Как жители могут 
повлиять на нерадивого 
подрядчика? Как вообще 
устроен механизм контроля? 
Кто, кому и куда должен 
жаловаться? Может ли 
подрядчик быть отстранён от 
работ по жалобам жителей?

— В первую очередь ка-
питальный ремонт кон-
тролирует инженер тех-
нического надзора Фон-
да капремонта, который, 
по сути, несёт всю ответ-
ственность за неполноту 
или плохое качество вы-
полненных работ. Кроме 
того, за работы отвечает 
непосредственно сама под-
рядная организация, кото-
рая обязана выполнять га-

рантийные обязательства 
в течение пяти лет. Но са-
мое главное — фонд несёт 
ответственность за прове-
дённые работы на протяже-
нии всего периода реализа-
ции программы капиталь-
ного ремонта.

Открытие и приёмку 
всех работ в программе 
капремонта осуществля-
ют комиссионно. В комис-
сию, помимо представите-
лей власти, управляющей 
компании и фонда, входят 
уполномоченный житель и 
муниципальный депутат. 
Кстати, в Москве муни-
ципальным депутатам вме-
нено в обязанность контро-

лировать ход кап ремонта. 
Это дополнительная мера, 
позволяющая сформиро-
вать прозрачную и понят-
ную систему контроля.

Сроки проведения работ 
в каждом доме индивиду-
альны и зависят от количе-
ства выполняемых работ. В 
случае ненадлежащего вы-
полнения работ или нару-
шения сроков условиями 

договора предусмотрены 
штрафные санкции к под-
рядной организации, вы-
полняющей работы. Если 
же условия договора будут 
неоднократно нарушаться, 
он может быть расторгнут.

При обнаружении не-
дочётов в выполнении ка-
питального ремонта соб-
ственники могут обратить-
ся на портал «Наш город», 

где все виды работ доступ-
ны с указанием конкрет-
ных сроков. 

Общественный контроль 
за ходом реализации Реги-
ональной программы ка-
питального ремонта осу-
ществляет специальная 
городская комиссия. Её 
телефоны размещены на 
информационных стендах 
возле всех домов, где идёт 
кап ремонт.

Как договориться 
с жителями
— Случаются ли задержки 
сроков проведения 
капремонта из-за 
длительного отсутствия 
жильцов каких-то квартир 
или их отказа впустить 
рабочих? Как действуете в 
таких ситуациях?

— Отказы жильцов впу-
стить рабочих в квартиры 
могут значительно ослож-
нить проведение капиталь-
ного ремонта. Так как глав-
ный принцип московской 
программы капремонта — 
комплексность, все систе-
мы ремонтируют целиком. 
Ремонт частями — это по-
тенциально аварийные си-
туации. Так что с жителями 
представители подрядных 
организаций и Фонда ка-
питального ремонта мно-
гоквартирных домов горо-
да Москвы стараются до-
говориться, и в подавляю-
щем большинстве случаев 
это получается.

ЛЬГОТЫ ПО КАПРЕМОНТУ 
УСТАНОВЛЕНЫ ПОЧТИ 
ДЛЯ  2 МИЛЛИОНОВ МОСКВИЧЕЙ

На вопросы газеты «Восточный округ» отвечает руководитель 
Департамента капитального ремонта города Москвы Алексей Елисеев

Капремонт на Кетчерской
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За время реализации 
программы Москва не-
однократно выходила с 
инициативами по совер-
шенствованию федераль-
ной нормативной базы 
для осуществления реги-
ональных программ ка-
питального ремонта. По 
инициативе Москвы, на-
пример, в федеральные 
правовые акты была вне-
сена поправка, разрешаю-

щая изменять сроки кап-
ремонта, если собствен-
ники не пускают подряд-
чиков в квартиры.
— Каковы планы реализации 
Региональной программы 
капитального ремонта на 
2018-2020 годы?

— Региональная про-
грамма формировалась, 
исходя из оценки состоя-
ния жилого фонда, и пер-
выми по графику стоят 

дома, в которых необхо-
дим ремонт наибольшего 
количества инженерных 
систем.

В 2018 году в городе пла-
нируется проведение ра-
бот в 2039 многоквартир-
ных домах, причём в 119 
домах работы стартовали 
ещё в 2017 году. В Восточ-
ном округе в 2018 году ре-
монт пройдёт более чем в 
400 домах.

Кому положены 
льготы 
— Какие меры социальной 
поддержки предусмотрены 
в Москве в рамках 
реализации Региональной 
программы капитального 
ремонта?

— Москва предостав-
ляет самые широкие в 
стране меры адресной 
социальной поддержки 
по уплате взносов. Они 
распространяются почти 
на 2 миллиона москви-
чей (52 льготные катего-
рии). В Москве установ-
лен самый низкий в стра-
не предельно допустимый 
уровень расходов на опла-
ту ЖКУ в зависимости от 
совокупного дохода семьи 
— он составляет 10%. По 
России — это 22%.

Минимальный размер 
взноса на капитальный 
ремонт в Москве утверж-
дён в соответствии со ста-
тьями Жилищного ко-
декса РФ и Закона города 
Москвы «Основы жилищ-
ной политики города Мо-
сквы» и с июля 2017 года 
составляет в месяц 17 руб-
лей за один квадратный 
метр общей площади по-
мещения, находящегося в 
собственности.

Благоустроят 
четыре сквера
— В этом году 
благоустроительные работы 
в округе будут вести на 
четырёх знаковых объектах 
— в парках, скверах, на 
пешеходных зонах. На какой 
стадии работы находятся 
сейчас? Каким образом 
учитываются при этом 
мнения жителей? Какие ещё 
территории планируется 
благоустроить?

— В этом году префек-
турой Восточного округа 
в рамках реализации го-
сударственной програм-
мы города Москвы «Раз-
витие городской среды» 
ведутся работы на четы-
рёх объектах. Это сквер 
между улицами Красно-
богатырской, Простор-
ной и Алымовым пере-
улком площадью 3,7 га, а 
также три так называемых 

знаковых объекта: сквер 
молодожёнов на 9-й Пар-
ковой улице, пешеход-
ная зона Измайловского 
проспекта от 5-й до 15-й 
Парковой улицы и сквер 
у дворца творчества «Вос-
точный» на 1-й Влади-
мирской улице.

Во всех четырёх парках 
уже обустроили строи-
тельные городки и уста-
новили ограждения. В на-
стоящий момент рабочие 
приступили к замене до-
рожно-тропиночной сети 
и бордюрного камня, под-
готовке детских и спор-
тивных площадок к заме-
не покрытий и демонта-
жу малых архитектурных 
форм.

Благоустройство этих 
территорий поддержало 
большинство граждан, ко-
торые приняли участие в 
соответствующих голосо-
ваниях в проекте «Актив-
ный гражданин».

Въезжать в Москву 
должно быть 
приятно
— Ваш департамент 
отвечает и за 
благоустройство 
транспортных развязок в 
городе. На каких объектах 
в Восточном округе будут 
вести работы в этом году? 

— В этом году будет 
комплексно благоустро-
ена въездная группа на 
шоссе Энтузиастов. На 
людей, которые въезжа-
ют в Москву на автомо-
билях или общественном 
транспорте, эти террито-
рии должны производить 
благоприятное впечатле-
ние. К тому же после бла-
гоустройства эти объек-
ты становятся комфорт-
ными и безопасными как 
для пешеходов, так и для 
водителей.

На въездной группе 
шоссе Энтузиастов сей-
час завершаются работы 
по устройству кабельной 
канализации, куда будут 
убраны все воздушные 
провода. Уже заверши-
ли работы по бестран-
шейной прокладке труб 
методом горизонта ль-
но-направленного буре-
ния. Строители проло-
жили  порядка 90% труб 
и установили более 90% 
к абел ьн ы х колод цев. 
Идёт также ремонт лив-
невой канализации: при-
водят в порядок водоот-
водные лотки и желоба. 
Кроме того, ведутся ра-
боты по мощению бетон-
ной плиткой тротуаров, 
по установке бордюрно-
го камня, устройству га-
зонов. Осенью здесь вы-
садят деревья, а весной 
следующего года въезд-
ную группу украсят ещё 
и кустарники.
— Будет ли продолжена 
программа «Развитие 
городской среды» в 
следующем году?

— Государственная про-
грамма «Развитие город-
ской среды» будет продол-
жена и в следующем году. 
Сейчас мы формируем 
перечень объектов благо-
устройства на 2019 год.

Алексей НИКИТИН

ЛЕТОМ 
В ОКРУГЕ 
БЛАГОУСТРОЯТ 
ЧЕТЫРЕ СКВЕРА

В доме на Вешняковской капремонт 
завершён
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В сквере на Краснобогатырской идут благоустроительные работы

Как вступить в на-
следство на иму-
щество умершего 

родственника, если не-
возможно документами 
подтвердить факт род-
ства?

Сергей Матвеевич,
ул. Сталеваров 

Отвечают специа ли-
сты правового центра 
«Вектор». 

Бы в а ю т с и т у а ц и и , 
когда при оформлении 
наследства у нотариу-
са выясняется, что до-
к у менты, подтверж да-
ющие родственные от-
ношения, отсутствуют. 
Ус т а нов лен ие ф а к т а 

родственны х отноше-
ний проводится в су-
дебном порядке, одна-
ко даже в этой ситуа-
ции может возникнуть 
ряд проблем с доказыва-
нием, так как суды мо-
г у т дать разну ю оцен-
к у доказательствам по 

делу. Стоит учесть, что 
дела об установлении 
родст ва рассмат ри ва-
ются в порядке особого 
производства, поэтому в 
заявлении должна быть 
указана цель установле-
ния факта родства (на-
пример, наследство).

Как доказать родство и получить наследство?
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Д
епутаты Мос-
гордумы, члены 
городской Об-
щественной па-
латы, предста-

вители оппозиционных 
партий и общественных 
организаций создали со-
вместную рабочую груп-
пу, которая выяснит, где в 
Подмосковье нужно соз-
дать дополнительные ме-
ста для голосования дач-
ников. 

Садоводов 
ждут на сайте

Как сообщалось ранее, 
столичным огородникам 
в день выборов мэра мож-
но будет не возвращаться 
домой, чтобы выполнить 
свой гражданский долг. 
Для их удобства рядом с 
некоторыми садовыми то-
вариществами будут орга-
низованы избирательные 
участки. 

— Мы должны решить 
вопросы, связанные с 
определением мест созда-
ния избирательных участ-
ков, формированием ко-
миссий, оборудованием 
участков, информирова-
нием граждан и органи-
зацией самого голосова-
ния, — сообщил руково-
дитель рабочей группы 
председатель МГД Алек-
сей Шапошников. 

Он отметил, что новые 
участки будут создавать 
только по просьбам изби-
рателей. Опрос уже старто-
вал на портале mos.ru, а в 
ближайшее время он нач-
нётся на сайте Московско-
го союза садоводов. Также 
своё мнение можно выска-

зать по тел. горячей линии 
Мосгоризбиркома: (495) 
633-5156, (495) 633-5116 
или заполнить заявку на 
сайте ведомства. 

Выборы 
по столичному 
стандарту 

Как отметили участни-
ки рабочей группы, среди 
которых есть представи-
тели всех оппозиционных 
партий, ещё несколько лет 
назад человек, чтобы про-
голосовать, был обязан 

возвратиться туда, где он 
прописан. Особенно труд-
но это было сделать пен-
сионерам. Дорога домой 
с огорода в дальнем углу 
Подмосковья у многих 
занимала несколько ча-
сов. Теперь благодаря си-
стеме «Мобильный изби-
ратель» и новой практике 
создания дополнитель-
ных участков эти пробле-
мы уходят в прошлое. 

Рабочая группа, кроме 
опроса, намерена органи-
зовать наблюдение на за-
городных участках таким 

образом, чтобы ни у кого 
не было и тени сомнения 
в честности выборов. 

— Никогда голосова-
ний вне территории реги-
она не было, и необходи-
мо всесторонне оценить, 
как можно прозрачно ор-
ганизовать процесс голо-
сования на этих избира-
тельных участках, понять, 
насколько удобно это из-
бирателям, организовать 
процесс информирова-
ния. Необходимо про-
думать и работу системы 
видеонаблюдения, — за-
явил сопредседатель дви-
жения в защиту прав из-
бирателей «Голос» и член 
рабочей группы Григорий 
Мельконьянц. 

Процедура выборов 
мэра Москвы в этом году 

богата на нововведения. 
Как мы писали ранее, уже 
решено, что время работы 
всех избирательных участ-
ков продлено до 22.00, в 
два раза уменьшено ко-
личество подписей изби-

рателей, необходимых для 
регистрации кандидата, а 
Общественная палата го-
рода наделена правом на-
значения наблюдателей в 
избирательные комиссии. 

Олег ДАНИЛОВ

«Удачное» голосование

НОВЫЕ УЧАСТКИ 
БУДУТ СОЗДАВАТЬ ТОЛЬКО 
ПО ПРОСЬБАМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

Избирательные участки за городом создадут только там, где попросят москвичи

С удовольствием 
проголосую 
за городом 

— Идея организовать го-
лосование на дачных участ-
ках имеет право на суще-
ствование, — уверена вете-
ран труда из района Коси-
но-Ухтомский Вера Коннова. 
— Тем более что моя дача 
поблизости от Орехово-Зу-
ева и там есть свои места 
для голосования. Можно по-
мещение временно исполь-
зовать. И сейчас на даче ра-
боты полно, я в Москву раз в 
две, а то и в три недели вы-
езжаю. А уж осенью самый 
разгар уборки урожая и вы-
брать время и поехать в го-
род на выборы просто нере-
ально. Москвичей в нашем 
кооперативе много, мы с удо-
вольствием придём голосо-
вать, только надо создать 
условия. 

Участок 
можно сделать 
передвижным 

— У меня две дачи, — с 
гордостью говорит житель-
ница Восточного округа Ири-
на Грошева. — Огород рядом 
с Некрасовкой и другой уча-
сток в Шаховском районе 
Подмосковья. Если на даль-
нюю уехать, то возвращать-
ся в день выборов в Москву, 
чтобы проголосовать, очень 
непросто. Хотя у нас там до-
рога неплохая, но времени 
жалко. В сентябре день, как 
известно, год кормит, каж-
дый час будет на счету. Я бы 
вообще предложила сделать 
участки передвижными. Лав-
ка же продуктовая приезжа-

ет, можно и ящик для голо-
сования так привезти. У нас 
народ интеллигентный, в ос-
новном научные сотрудники, 
они всё поймут и ничего не 
перепутают. А так-то удобно 
было бы. 

МНЕНИЯПроцедура голосования продлена до 22.00
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МОСКОВСКАЯ СМЕНА

В 
столице в разга-
ре первая обра-
зовательная сме-
на на базе город-
ских школ. Школа 

№1346 не стала исключени-
ем. Здесь занимаются, игра-
ют и весело проводят время 
100 детей из школ района 
Богородское от 7 до 14 лет.

Квесты 
и лаборатории

— Третий год на базе 
школы с 1 по 29 июня от-
крыта «Московская сме-
на». Режим дня устроен 
таким образом, что дети 
с утра до вечера заняты в 
различных кружках: теа-
тральном, танцевальном, 
робототехники… Много и 
спортивных занятий с под-
вижными играми, — гово-
рит руководитель смены, 
педагог-организатор Ро-
ман Кузнецов. — По сре-
дам и пятницам функци-
онирует проект «Лаборато-
рия», где дети занимаются 
разной исследовательской 
деятельностью, по оконча-
нии смены защищают свои 
проекты. К нам приходят 
гости и проводят различ-
ные мероприятия. К при-
меру, интересен был квест, 
который организовали со-
трудники ГИБДД. Были 
смоделированы дорожные 
ситуации, в которых ребята 
изображали автомобили и 
пешеходов. 

Образовательная сме-
на на базе школы №1346 
— единственная в райо-
не Богородское. В целом в 
столице в программе «Мо-
сковская смена» для детей 
от 7 до 14 лет участвуют 

247 центров дневного пре-
бывания. В этом году для 
удобства работающих ро-
дителей время пребыва-
ния детей было решено 
продлить на один час — до 
19 часов.

За подснежниками

Во время визита в школу 
удалось подсмотреть за ра-
ботой творческой лабора-
тории по английскому язы-
ку Imagination, то есть «Во-
ображение». Здесь ребята 
3-5-х классов под руковод-
ством учителя Юлии Кула-
ковой увлечены съёмками 
фильма по сказке «Двенад-
цать месяцев».

Мы застали их за репе-
тицией сценок. Дети наря-
дились в костюмы, в одном 
конце класса репетиция — 
глупая королева разговари-
вает со своим учителем и 
требует добыть зимой под-
снежники. А в  другом — 

два актёра, играющие Ме-
сяцев, отрабатывают диа-
логи. Декорациями служи-
ли школьная мебель, снег 
изображала колышущая-
ся ткань и разбросанные 
по полу снежинки. 

Написали 
«стрелялки» 

В технической лабо-
ратории ребята обсуж-
да ли реа лизацию од-
ного из «написанных» 
на языке программиро-
вания элементов ком-
пьютерной игры: коро-
ва и целящийся стрелок 
из лука. Задача — заста-
вить картинку двигаться.

— Мы работаем в про-
грамме «Скретч». Ребята 
создают графические объ-
екты, несложные анима-
ции, пишут для них про-
граммы, тем самым учат-
ся азам программирова-
ния, — объясняет педагог 
Александр Иркин. 

Гермиона 
и разгильдяй

О своих занятиях в шко-
ле ребята рассказывают 
вдохновенно. Например, 
как изучают историю или 
биографии писателей, как 
играют в футбол и в театр.

— Я играю Гермиону в 
спектакле про Гарри Пот-

тера, — говорит пятикласс-
ница Дарья Шашина. — 
А ещё мы ставим сказку 
«Оторвись от Интернета» 
про мальчика-разгильдяя. 
Там герои как будто бы вы-
прыгивают из сказки в ре-
альную жизнь. 

Анастасия Золотарева 
подхватывает слова под-
руги:

— Не только играем, но и 
изучаем театральные при-
ёмы, как правильно гово-
рить, как подобрать музы-
ку и костюмы. Не терпит-
ся уже показать спектакль 
родителям!

Дети заняты — 
родители спокойны

О досуге в «Московской 
смене» отзывается мама 
«со стажем» Наталья Яков-
лева.

— Четверо моих детей от 
10 до 14 лет ходят в «Мо-
сковскую смену». У меня 
душа на месте, что они 
целый день заняты. До-
мой приходят — глаза го-
рят, вдохновлены общими 
интересами, меньше спо-
рят друг с дружкой.

Яна Нижегородова отме-
чает пользу «Московской 
смены» в её образователь-
ных программах: 

— Мой Артемий в про-
шлом году участвовал в 
кружке по информати-
ке и с разработанным там 
проектом во время учебно-
го года занял призовое ме-
сто на городском конкур-
се. В этом году ребёнок ре-
шил углубиться в англий-
ский язык. Уверена, что 
тоже с пользой.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

ПО ОКОНЧАНИИ СМЕНЫ 
ШКОЛЬНИКИ ЗАЩИЩАЮТ СВОИ 
ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЕ ПРОЕКТЫ

В Москве есть 
где поиграть 
в футбол

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин осмотрел новое фут-
больное поле спорткомплек-
са Олимпийской деревни.

— В Олимпийской де-
ревне происходят преоб-
разования: раньше здесь 
хотели построить жильё, 
был инвестиционный кон-
тракт, мы его расторгли, и 
вот построены теннисные 
корты, сейчас сооружает-
ся ледовая арена, построе-
но первоклассное футболь-
ное поле, на котором мож-
но заниматься круглый год, 
со спортивными раздевал-
ками, душевыми, — сказал 
Сергей Собянин.

— Важно, чтобы были 
поля, чтобы вы тренирова-
лись, подрастало молодое 
поколение и у нас были не 
только хорошие стадионы, 
но и первоклассная нацио-
нальная сборная, — доба-
вил мэр.

В материалах пресс-
службы мэра и правитель-
ства столицы сообщается, 
что в системе спортивных 
школ Москвы футболом 
занимаются более 15 ты-
сяч человек.

В Восточном округе на 
стадионе «Локомотив-Пе-
рово» уже давно работает 
футбольная школа «Локо-
мотив». Как сказал дирек-
тор стадиона Геннадий Мед-
ведев, набор проводится в 
присутствии и под наблю-
дением ведущих тренеров 
и ветеранов клуба два раза 
в год — весной и осенью.

— В профессиональный 
клуб попадают только те, 
кто на протяжении всего 
обу чения много и упорно 
работал. Например, выпуск-
ник перовского отделения 
академии «Локомотива» 
Георгий Джикия — игрок 
сборной России, прошед-
ший через долгие годы тру-
да и обладающий большим 
желанием добиться успеха, 
— сказал Медведев.

Владимир ФЕДОТОВ

Искали подснежники зимой 
и «писали» компьютерные 
игры Как проходят летние каникулы в школе №1346 в Богородском
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Школьники 
программируют 
на языке «Скретч»

Встречи глав управ районов ВАО с жителями пройдут 4 июля в 19.00
  БОГОРОДСКОЕ
Ул. Наримановская, 8 (об-

щественный центр). Тема «О 
проведении работ по озеле-
нению территории района и 
содержанию зелёных насаж-
дений».

  ВЕШНЯКИ
Ул. Вешняковская, 9, корп. 

2, стр. 2 (актовый зал управы 
района Вешняки). Тема «О 
досуговой, социально-воспи-
тательной, физкультурно-оз-
доровительной работе с на-
селением в летний период».

  ВОСТОЧНОЕ 
ИЗМАЙЛОВО

14-я Парковая ул., 4б 
(ГБПОУ «Экономико-техно-
логический колледж №22»). 
Тема «Об организации спор-
тивно-досуговой работы по 

месту жительства с различ-
ными категориями населе-
ния в летний период».

  ВОСТОЧНЫЙ
Ул. Западная, 1 (ГБУК 

г. Москвы «ДК «На Вешня-
ковской», структурное под-
разделение «Клуб «Восток»). 
Тема «О ходе проведения ра-
бот по выявлению недекла-
рируемых фактов сдачи в 
аренду жилых помещений».

  ГОЛЬЯНОВО
Ул. Курганская, 8 (управа 

района Гольяново). Тема «О 
реализации мероприятий, 
направленных на ресурсо-
сбережение в многоквар-
тирных домах».

  ИВАНОВСКОЕ
Ул. Саянская, 18 (актовый 

зал управы района Иванов-

ское). Тема «О работе по 
снижению задолженности 
за жилищно-коммунальные 
услуги».

  ИЗМАЙЛОВО
Ул. 5-я Парковая, 10 (ГБУ 

«ЦКС «Измайлово»). Тема 
«О работе по выявлению и 
вывозу брошенного, разу-
комплектованного автотран-
спорта в районе».

  КОСИНО-УХТОМСКИЙ
Ул. Татьяны Макаровой, 

2 (ГБОУ «Школа №2036»). 
Тема «О социально направ-
ленной деятельности и пре-
доставлении льгот социаль-
но незащищённым группам 
граждан».

  МЕТРОГОРОДОК
Открытое ш., 19, корп. 6 

(управа района Метрогоро-

док). Тема «О работе по вы-
явлению и вывозу брошен-
ного, разукомплектованного 
автотранспорта в районе».

  НОВОГИРЕЕВО
Зелёный просп., 20 (упра-

ва района Новогиреево). 
Тема «О работе по выявле-
нию и вывозу брошенного и 
разукомплектованного авто-
транспорта в районе».

  НОВОКОСИНО
Новокосинская ул., 6а 

(ГБУ «ЦТДС Новокосино 
«Родник»). Тема «О ходе 
проведения работ по вы-
явлению недекларируемых 
фактов сдачи в аренду жи-
лых помещений».

  ПЕРОВО
Ул. Перовская, 37 (ГБОУ 

г. Москвы «Школа №920»). 

Тема «О работе по сниже-
нию задолженности за жи-
лищно-коммунальные ус-
луги».

  ПРЕОБРАЖЕНСКОЕ
Ул. Халтуринская, 18 (Цен-

тральная библиотека №70 
им. М.А.Шолохова). Темы: 1. 
«О пресечении несанкциони-
рованной торговли на терри-
тории района». 2. «О работе 
по снижению задолженности 
за жилищно-коммунальные 
услуги».

  СЕВЕРНОЕ 
ИЗМАЙЛОВО

Сиреневый бул., 3 (ГБОУ 
г. Москвы «Школа №399»). 
Тема «О взаимодействии 
с общественными органи-
зациями и объединениями 
района».

  СОКОЛИНАЯ 
ГОРА

Ул. Щербаковская, 36а 
(ГБОУ г. Москвы «Школа 
№1947»). Тема «О ходе про-
ведения работ по выявле-
нию недекларируемых фак-
тов сдачи в аренду жилых по-
мещений».

  СОКОЛЬНИКИ
Ул. Стромынка, 3 (зал за-

седаний управы района Со-
кольники). Тема «О реализа-
ции мероприятий, направлен-
ных на ресурсосбережение в 
многоквартирных домах».

СМОТРИТЕ 
ПОДРОБНОСТИ НА САЙТЕ

 NEWSVOSTOK.RU  
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В моём подъезде 
заменили лифты, 
но они без ка-

мер, а жители хотят уста-
новить камеры, чтобы 
уберечь лифты от ванда-
лизма. Подскажите, как 
установить камеры?

Лидия Владимировна, 
Суздальская ул., 28 

Дом 28 на Суздаль-
ской улице — высот ка 
1990 года постройки, где 
каждый подъезд обору-
дован тремя лифтами. В 
управляющей компании 
— ГБУ «Жилищник рай-
она Новокосино» — со-
общили, что замена лиф-
тов на ул. Суздальской, 
28, проводилась по Реги-
ональной программе ка-
питального ремонта об-
щего имущества в мно-
гоквартирных домах на 
территории города Мо-
сквы. Камеры видео-
наблюдения в лифтовых 
кабинах не предусмотре-
ны проектом.

— Бесплатно камеры 
видеонаблюдения уста-
навливаются у вход-
ной двери в подъезд и 
во дворе, — пояснили в 
управе района Новоко-
сино. — Установить ка-
меру в лифте жители мо-
гут за счёт собственных 
средств. 

Согласно жилищно-
му законодательству 
для решения вопроса 
об установке видеока-
меры в лифте жителям 
дома необходимо прове-
сти общее собрание соб-
ственников помещений 
в доме, проголосовать за 
необходимость установ-

ки видеокамеры, опре-
делить обслуживающую 
организацию и решить 
вопрос с оплатой. Зая-
витель как собственник 
помещения в данном 
многоквартирном доме 
имеет право выступить 
инициатором собрания.

В управе района го-

товы помочь активным 
жителям организовать 
общее собрание по дан-
ному вопросу.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Новокосино: 
ул. Суздальская, 20, 
тел. (495) 701-4465. 
Эл. почта 
upravanovokosino@mos.ru.
ГБУ «Жилищник района Ново-
косино»: ул. Суздальская, 34а. 
Тел. (495) 701-0735. 
Эл. почта info@gbunovokosino.ru

Хотим установить в лифте 
видеокамеры

РЕШЕНИЕ ПРИНИМАЕТ 
СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ

Я часто занимаюсь 
на спортивных си-
ловых тренажёрах 

во дворе дома 6 на Челя-
бинской улице, но многие 
из них пострадали от ван-
далов. 

Виктор Михайлович, 
ул. Челябинская

— У одного тренажё-
ра, где нужно держаться 
за диск, этот самый диск 
спилен, у другого — для 
жима ногами — оторвали 
сиденье, — сетует Виктор 
Михайлович. — Причём 
не просто сорваны болты, 
а отпилены детали! Я поч-
ти каждый день занима-
юсь на открытых спорт-
площадках, приходится 
упражняться по-другому: 
отжимаюсь, подтягива-
юсь на турнике. 

За исправное состояние 
оборудования на спорт-
площадках отвечает ГБУ 
«Жилищник района Ива-
новское». 

— Повреждённые тре-
нажёры будут отремон-
тированы в ближайшее 
время, — сообщила гла-
ва управы района Ива-
новское Зинаида Алимо-

ва. — «Жилищник» уже 
заказал запчасти у по-
ставщика оборудования. 
Ожидаем поставку в двух-
недельный срок, после 
чего тренажёры приве-
дут в рабочее состояние. 

«ВО» заинтересовался, 
с какой целью могут спи-
ливать и отрывать метал-
лические части уличных 
тренажёров. Может, ван-
далы думают, что их мож-
но сдать как цветмет?

— Думаю, что уличные 
тренажёры портят обыч-
ные хулиганы. Мы реа-
лизуем разные модифи-
кации уличных тренажё-
ров, обычно они из про-
стого металла, никакого 
цветмета, — пояснили в 
одной из крупных ком-
паний по продаже спор-
тивного оборудования. 
— Мало того, в послед-
них моделях некоторые 
элементы вообще изго-
тавливаются из ламини-
рованной фанеры. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Ивановское: 
ул. Саянская, 18, 
тел. (495) 918-9840

Рядом с моим до-
мом около полуго-
да назад постави-

ли палатку «Цветы», но 
она до сих пор не работа-
ет. За это время её изрисо-
вали и исцарапали ванда-
лы. Палатка выглядит не-
приятно, а я к тому же вы-
нуждена смотреть на неё 
каждый день из окон 
квартиры.

Антонина Александровна,
ул. Краснобогатырская, 11

Нестационарный тор-
говый объект — пави-
льон «Цветы» — был раз-
мещён у дома 11 на Крас-
нобогатырской улице в 
начале 2018 года. Одна-
ко предприниматель, 
выигравший аукцион 
на право реа лизации 
цветочной продукции, 
так и не начал работать 
(наиболее распростра-
нённая причина — от-
сутствие экономической 

выгоды). Договор с ним 
расторгли.

— Павильон находится 
в собственности города. 
Решение о дальнейшем 
использовании объекта 
принимают в столичном 
Департаменте торговли 
и услуг, — пояснила за-
меститель главы управы 
района Богородское Та-
тьяна Толкушкина. — В 
такой ситуации прово-
дятся очередные торги 

по выбору предприни-
мателя, который поже-
лает организовать здесь 
торговлю цветами. А 
пока ГБУ «Жилищник 
района Богородское» по-
ручено привести пави-
льон в надлежащий вид.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Богородское: 
ул. Краснобогатырская, 29, 
корп. 2, тел. (499) 162-5261

Почему на Краснобогатырской пустует павильон «Цветы»?

Тренажёры на Челябинской 
отремонтируют

У моего дома 4, корп. 2, на 2-й Пугачёвской улице 
обновили контейнерную площадку. Только выбра-
сывать мусор в контейнеры почти невозможно. Бли-

жайшие ко входу контейнеры стоят с закрытыми крышками. 
А контейнеры с открытыми крышками задвинуты вглубь па-
вильончика — подойти к ним нельзя, мусор можно только 
просовывать между прутьями ограждения павильончика. 
Просьба держать контейнеры открытыми.

Екатерина,
ул. 2-я Пугачёвская, 4, корп. 2

Крышки контейнеров 
будут держать открытыми

— Мы проверили двор и состояние контейнерной 
площадки, — сообщили в управе района Преображен-
ское. — Работникам «Жилищника» поручено следить 
за состоянием контейнеров, за тем, чтобы их крышки 
были открыты. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА
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При въезде в наш 
двор, ближе к 
двум соседним 

пятиэтажкам, года два на-
зад сделали лежачих по-
лицейских — выпуклости 
из асфальта. Хорошо бы 

как-то обозначить их раз-
меткой, так как многие 
спотыкаются об эти бугры 
даже днём, а вечером они 
совсем незаметны.

Татьяна Васильевна,
Сиреневый бул., 32

— На днях работники 
«Жилищника» нанесли 
разметку на искусствен-
ные дорожные неровно-
сти во дворе на Сиреневом 
бульваре, 32, — сообщил 
первый заместитель главы 

управы района Измайлово 
Никита Анашкин. 

Жительница подтвер-
дила, что неровности 
обозначены жёлтым цве-
том, теперь они заметны 
даже вечером, правда, 
свежая краска успела не-
много размазаться.

— При необходимости 

разметка будет обновлена 
дорожной краской, устой-
чивой к истиранию, — до-
бавил Никита Анашкин. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Измайлово: 
5-я Парковая ул., 16, 
тел. (499) 165-3810, 
единый тел. (495) 777-7777

Нанесите разметку на дорожные 
неровности во дворе

НЕРОВНОСТИ ОБОЗНАЧЕНЫ 
ЖЁЛТЫМ ЦВЕТОМ, ТЕПЕРЬ 
ОНИ ЗАМЕТНЫ ДАЖЕ ВЕЧЕРОМ

Можно 
ли убрать 
из нашего 
двора бункер 
для крупных 
отходов?

У нашего подъезда 
стоит большой бун-
кер для мусора, он 

часто переполнен. Можно 
ли его убрать со двора, на-
пример ближе к супермар-
кетам «Магнит» и «Билла»?

Мария Матвеевна,
ул. Перовская, 46, корп. 3

Редак ц и я переда ла 
вопрос жительницы в 
управу района.

— Мы сразу же осмо-
трели двор на Перов-
ской, 46, корпус 3, — бун-
кер стоит рядом с обнов-
лённой контейнерной 
площадкой, на момент 
осмотра он был в удов-
летворительном состо-
янии, — сообщил гла-
ва управы района Ново-
гиреево Александр Хру-
лёв. — Встретились и с 
Марией Матвеевной, и с 
другими жителями это-
го двора. У опрошенных 
жителей двора не было 
претензий к месту рас-
положения бункера. Да 
и переставить бункер 
для крупногабаритных 
отходов через несколь-
ко домов от двора на Пе-
ровской, 46, корпус  3, 
нельзя. Их размещают в 
согласованных, специ-
а льно оборудованных 
местах, доступных для 
жителей и для автомо-
билей, вывозящих отхо-
ды. Но в любом случае 
адрес взят на контроль 
— мы будем следить за 
своевременным вывоз-
ом бункера — мусоро-
вывозящая компания не 
должна допускать его пе-
реполнения.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

О несвоевременном вывозе 
мусора можно сообщать в еди-
ный диспетчерский центр ЖКХ 
г.  Москвы: (495) 539-5353

Вдоль отмостков у 
нашего дома вырыли 
огромную траншею, и 

она стоит открытая. Во время 
дождей будет размывать 
грунт, это опасно.

Любовь Михайловна, 
Свободный просп., 6, корп. 1

В управе района Новогире-
ево сообщили, что земляные 
работы проводились компа-
нией «МОЭСК» для ремонта 
инженерных коммуникаций. 
В настоящее время ремонт за-
вершён, траншея закопана.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Новогиреево: Зелё-
ный просп., 20, 
тел. (495) 302-6234, 
единый тел. (499) 777-7777

Зачем выкопали траншею на Свободном проспекте, 6, корпус 1?
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Ж
ивые изгоро-
ди из кизиль-
ника, спи-
реи, шипов-
ника, сирени 

и из других кустарников 
могут появиться в следу-
ющем году в нескольких 
дворах района Вешняки. 
Они заменят металличе-
ские газонные огражде-
ния.

Живая вместо 
металлической

Вопрос о замене мало-
привлекательных желез-
ных конструкций, кото-
рые часто гнутся и лома-
ются, гораздо более эсте-
тичными полосами из 
живых кустарников, спо-
собных к тому же задержи-
вать пыль и выделять кис-
лород, подняла во время 
встречи жителей Вешня-
ков с Сергеем Собяниным 
жительница района Ната-
лья Афонина.

— Металлические за-
борчики иной раз выгля-
дят неопрятно: их не всег-
да успевают вовремя по-
красить, они стоят ржа-
вые, — пояснила Наталья. 

98% — за

Сергей Собянин идею 
поддержал. Он сказал, 
что заменить металличе-
ские ограждения живы-
ми изгородями не только 
можно, но и нужно.

На сайтах управы и 
районной интернет-газе-
ты «Вешняки» началось 
голосование. На вопрос 
«Как вы считаете, следует 
ли предусмотреть в про-
граммах благоустройства 
на 2019-2020 годы высадку 
кустарников в виде живой 

изгороди при демонтаже 
металлических огражде-
ний?» ответили уже более 
3 тысяч человек. 98% — за. 

— После того как голосо-
вание завершится, мы пе-
редадим материалы в Де-
партамент природопользо-
вания и охраны окружаю-
щей среды города Москвы, 
— говорит первый заме-
ститель главы управы рай-
она Вешняки Алексей Ми-
халев. — Он в свою очередь 
даст задание проектиров-
щикам на разработку про-
екта благоустройства — с 
живой изгородью — в каж-
дом конкретном дворе.

Спирея, смородина, 
кизильник

Теперь самое главное. 
Какой должна быть жи-
вая изгородь, чтобы вы-
расти в загазованной го-
родской среде? 

— Лидерами по вынос-
ливости, неприхотливо-
сти и по способности пе-
реносить огрехи в уходе 
являются спирея, декора-
тивные сорта смородины 
и кизильник блестящий: 
они хорошо выдержива-
ют загазованность, запы-
лённость и засолённость 
почвы, — говорит дендро-
лог, ландшафтный дизай-
нер Людмила Ермолова. — 
Спирею в зависимости от 
сорта — дубравколистная, 
средняя, серая, Дугласа или 
японская — можно подо-
брать любой высоты — от 
50 сантиметров до 2 метров. 
Хорошо приспособ лены к 
жизни во дворе также клён 
гиннала, липа мелколист-
ная, дёрен, пузыреплодни-
ки, барбарисы. 

Живая изгородь из ки-
зильника блестящего осе-

нью становится тёмно-
красной с переливами. 
Достойно несёт дворовую 
вахту бересклет — как ев-
ропейский, так и, несмо-
тря на малоприятные ас-
социации, бородавчатый. 
Только не надо его сажать 
вокруг детских площадок: 
яркие коробочки, кото-
рые появляются осенью, 
ядовитые. Для дворовых 
ограждений подходит так-
же ива — пурпурная, Нана 
и ломкая Булата. 

Ландшафтное 
проектирование

Однако прежде чем ду-
мать, какие растения вы-
брать для изгороди, надо 
определиться с местом по-
садки.

— Это даже важнее, чем 
сорт, — считает дендролог. 

— Приживётся ли живая 
изгородь и хорошо ли бу-
дет расти, зависит от того, 
какой у вас двор — сол-
нечный или затенённый, 
сколько там деревьев, мно-
го ли коммуникаций под 
землёй, есть ли народные 
тропы — дорожки, кото-
рые люди прокладывают, 
идя напрямик к магази-
ну, к школе, к автобусной 
остановке.

Общая закономерность: 
чем больше во дворе старых 
деревьев, то есть чем силь-

нее затенённость сверху и 
гуще переплелись корни в 
земле, тем более неприхот-
ливыми должны быть рас-
тения живой изгороди.

Ухаживать — 
обязательно

— Главное при переходе 
от железных ограждений 
к живой изгороди — пом-
нить, что растения — это 
гораздо более ответствен-
но: они требуют намного 
больше хлопот и внимания, 
— говорит дендролог. — Ос-
новной уход за живыми из-
городями — это полив, рых-
ление, подкормка, обрезка. 
Всеми работами должны 
заниматься люди, которые 
специально им обу чены. 
Просто так — само по себе 
— ничего не будет.

Марина МАКЕЕВА

Вместо кривых заборов — 
живые изгороди

ЧЕМ ТЕМНЕЕ 
ДВОР, 
ТЕМ НИЖЕ 
ИЗГОРОДЬ

Следующей весной в Вешняках могут появиться красивые ограждения из кустарников

В районе Новокосино 
до 1 октября появится 129 
дополнительных опор 
освещения. Перечень 
из 38 адресов, где поста-
вят фонари, уже согласо-
ван депутатами муници-
пального округа. Как со-
общили в управе района 
Новокосино, контракт на 
установку заключён с Де-
партаментом жилищно-
коммунального хозяй-
ства г. Москвы.

Таким образом, реше-
ния, принятые мэром на 
встрече с новокосинцами 
16 мая, оперативно реа-
лизуются. Больше всего 
новых фонарей — целых 

20 — появится в зоне от-
дыха на Суздальской 
улице, ещё 10 установят 
на детской площадке по 
адресу: ул. Городецкая, 5. 
Дворовую территорию на 
ул. Суздальской, 18, ве-
черами будут освещать 
шесть дополнительных 
фонарей, а на детской 
площадке у домов на Но-
вокосинской, 46, и Сал-
тыковской, 39, появится 
пять новых опор освеще-
ния. По остальным адре-
сам на Суздальской, Но-
вокосинской, Салтыков-
ской, Городецкой ули-
цах и на улице Николая 
Старостина установят по 

два-четыре дополнитель-
ных фонаря.

По словам главы му-
ниципального округа 
Новокосино Сергея Шу-
милова, в список вошли 
адреса, которые жители 
сами предлагали во вре-
мя встреч с администра-
цией управы и муници-
пальными депутатами. 

— Я уверен, что совсем 
скоро в нашем районе 
станет светлее и безопас-
нее, — сказал Шумилов. 
— Жители на собствен-
ном примере убедятся в 
том, что Москва уделя-
ет огромное внимание 
освещённости обще-

ственных пространств.
Во время встречи с но-

вокосинцами мэр от-
дельно подчеркнул, что 
Москва сейчас входит в 
тройку самых освещён-
ных городов на земле, по-
скольку городские служ-
бы каждый год добавляют 
новые фонари, подсветку 
фасадов, магистралей. 
Всего по итогам встречи 
с мэром в районе Новоко-
сино запланирована уста-
новка 250 дополнитель-
ных опор освещения, из 
них 129 появятся уже этой 
осенью, а ещё 121 — в сле-
дующем году.

Мария КАЛУГИНА

До 1 октября в Новокосине установят 129 опор освещения

Зону отдыха 
у пруда 
на Суздальской 
возьмут под 
круглосуточный 
видеоконтроль

Специалисты готовят 
проект установки совре-
менных систем видеона-
блюдения в районе Но-
вокосино. Три первые 
управляемые видеока-
меры с высоким разре-
шением будут установ-
лены в ближайшее вре-
мя по адресам: ул. Суз-
дальская, 8, корп. 1, 2, 3.

Вместе с представи-
телями управы райо-
на Новокосино крыши 
трёх зданий обследовал 
главный инженер подряд-
ной организации Сергей 
Тимофеев. Его задача 
— разработка проекта 
установки устройств ви-
деонаблюдения. После 
завершения всех работ 
зона отдыха у пруда-ре-
гулятора будет взята под 
круглосуточный видео-
контроль. Это поможет 
полиции быстро пресе-
кать случаи вандализма 
на благоустроенной тер-
ритории около пруда.

Тема обеспечения без-
опасности в районе с по-
мощью современных ка-
мер видеонаблюдения 
прозвучала на встрече 
мэра столицы с жителя-
ми Новокосина 16 мая. 
Вопрос касался действий 
вандалов в зоне отдыха у 
пруда на улице Суздаль-
ской.

Сергей Собянин охот-
но поддержал жителей и 
поставил задачу обеспе-
чить в кратчайшие сроки 
включение всего района 
в программу по установ-
ке и обновлению уличных 
видеокамер. К реализа-
ции этой задачи в Ново-
косине уже приступили — 
по словам Сергея Тимо-
феева, проект установки 
видеокамер на Суздаль-
ской будет готов в бли-
жайшие дни.

Елена ДЕНИСОВА
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Живые изгороди требуют ухода

У пруда на Суздальской будет светло, как днём
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Валентина Мазунина: Сказала 
«Горько!» — и всё закрутилось

В
алентина Мазунина 
стала популярной по-
сле съёмок в сериале 
«Реальные пацаны», 
который уже почти во-
семь лет с успехом идёт 

на телеканале ТНТ. После это-
го были «Горько!», «Самый луч-
ший день» и много других инте-
ресных и ярких работ. А сейчас в 
прокат выходит фильм «Ночная 
смена», в котором одну из глав-
ных ролей сыграла Валентина. 

Немного о стриптизе

— Валентина, расскажите о своей 
героине в «Ночной смене».

— Моя героиня — однокласс-
ница двух главных героев в ис-
полнении Павла Деревянко и 
Владимира Яглыча. И при её 
помощи они, не имея никаких 
танцевальных навыков, устра-
иваются работать в стрип-клуб 
— она там работает администра-
тором. Эти парни ведь на заво-
де раньше трудились, но оста-
лись без работы. А у неё — тё-
плые чувства к герою, которого 
играет Владимир Яглыч, поэто-
му она от всей души помогает им 
и делает всё, что в её силах. 
— Эта героиня чем-то похожа на 
вас?

— Она человек, как и я, — этим 
и похожа. Ну ещё, наверное, она 
чем-то на меня похожа в каких-
то своих проявлениях любви. В 
этом плане, как мне кажется, мы 
все, девочки, друг на друга по-
хожи. Ещё она добрая, искрен-
няя. Наверное, я тоже так пы-
таюсь, как могу, помочь своим 
близким людям. 
— Фильм, кажется, немного про 
стриптиз?

— Не немного, стриптиз — 
это важная составляющая на-
шей картины. 
— То есть во время съёмок 
пришлось насмотреться мужского 
стриптиза?

— Конечно. Да и моя героиня 
к стриптизу имеет косвенное от-
ношение. Но я не понимаю при-
роду женского восторга по пово-
ду стриптиза. Например, у нас 
стриптизу очень радовалась 
массовка. Я стояла, всматрива-
лась, но меня это как-то не тро-
нуло — не дрогнула даже ни одна 
мышца на лице, со мной это не 
работает. 

Сладкое слово «Горько!»

— Вы сказали, что этот фильм ещё 
не видели. А вообще, смотрите 
киноленты с вашим участием?

— Мне тяжело смотреть свою 
работу. Я очень критично отно-
шусь к себе. Например, во вре-
мя съёмок смотрю дубль только 
тогда, когда меня просят. У меня 
всегда есть вопросы к себе и к 
тому, как я работаю.
— Почему?

— Мне кажется, что это пра-
вильно: быть требовательной 
к себе и к другим. И часто мне 
начинает казаться, что я что-то 
не так сыграла. Но есть карти-
ны, которые я смотрю с любо-
вью. Это же часть жизни, ты же 
отдаёшь себя этому целиком. Я 
отношусь к картине не просто 
как к фильму, а как к какому-
то периоду в своей жизни — сра-
зу начинаю вспоминать съёмки, 
как всё проходило… Я трепетно 
отношусь ко всем своим ролям 
и к тому материалу, который со 
мной случился. И очень благо-

дарна Андрею Першину, сняв-
шему «Горько!», после чего у 
меня всё закрутилось и понес-
лось... 
— Что вы имеете в виду?

— Наши с Сашей Палем ге-
рои стали очень популярными, 
меня полюбил зритель, стали 
чаще звать на пробы, стало всё 
двигаться именно с профессио-
нальной точки зрения. Так что 
из знаковых своих ролей я могу 
выделить «Реальных пацанов», 
с которых все начиналось, и 
«Горько!».
— Когда почувствовали, что 
вот он пришёл, момент славы?

— Слава — громко ска-
зано. Я поняла, что меня 
узнают, когда вышел се-
риал «Реальные пацаны». 
Я тогда работала ещё в 
Перми, в ТЮЗе. И ког-
да в одной из сказок вы-
шла на сцену, где игра-
ла свою роль, дети ста-
ли кричать: «А где Ко-
лян?!» И я поняла, что 
вот эта детская непо-
средственная реакция 
и говорит, что я стала 
узнаваема — они просто 
не могут с собой спра-
виться! 
— Планируются ли съёмки 
нового сезона «Реальных 
пацанов»?

— С 8 июля начнутся. 
Это продолжается уже лет 
восемь, а может, и все де-
сять… Мы стали уже таки-

ми родными все… Это мило и 
здорово, что мы вместе столько 
лет и есть друг у друга. 
— Вам не кажется, что вы стали 
заложницей этого образа? 
У вас же в фильмографии 
больше комедийных ролей, чем 
драматических. 

— Да почти все роли комедий-
ные, будем откровенны. Но хо-
чется хорошей, качественной 
работы. А что это будет, коме-

дия или драма — уже не име-
ет значения. Если у филь-
ма отличный сценарий, 
крутой режиссёр и я 
этим загорелась, мне 
будет всё равно, какой 
это жанр. 

Душа всегда поёт

— В «Горько!» одна из 
самых ярких сцен, где 
вы танцуете под песню 

Славы «Одиночество». 
Дома вы часто поёте, 
танцуете?

— Я очень люблю тан-
цевать — это моё! Мы ча-
сто ездим на гастроли, 
оказываемся в весёлых 
компаниях, и я могу с удо-
вольствием потанцевать. 
Я не знаю, красиво это вы-
глядит со стороны или нет, 

но мне нравится. А что ка-
сается пения, могу, но если 
это необходимо для рабо-
ты. Правда, со мной надо 
ещё поработать — и тогда 
что-то из этого выйдет. А 
в основном я пою душой, 
а моя душа не знает нот... 

Валерия 
Хващевская

(ИА «Столица»)

Звезда «Реальных пацанов» рассказала, как снимаются популярные телесериалы
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Славянские легенды 
в Измайлове

Экскурсия «ЭкоНеви-
даль» пройдёт 27 июня в 
19.00. Она рассчитана на 
тех, кому интересно узнать 
о взаимоотношениях наших 
предков с природой. Сбор 
на площадке у входа в Из-
майловский лесопарк с 11-й 
Парковой улицы. Справки 
по тел. (499) 367-8918.

Арт-студия в парке
В Измайловском пар-

ке культуры и отдыха, в 
павильоне у главной сце-
ны (рядом с кафе-моро-
женым), начинает работу 
арт-студия, где будут про-
водиться бесплатные ма-
стер-классы по рукоделию 
и декору. Участники смогут 
научить ся шить и декориро-
вать предметы, создавать 
букеты из конфет, укра-
шать ободки для волос и ве-
нецианские маски. Запись 
на занятия по электронной 
почте citnikoleg@yandex.
ru. Расписание: суббота, 
воскресенье, 9.00-14.00.

Йога в «Сокольниках»
В парке культуры и от-

дыха «Сокольники» мож-
но заняться йогой. Воз-
раст и уровень подготовки 
значения не имеют, глав-
ное — желание. Не забудь-
те удобную одежду и ков-
рик для занятий. Расписа-
ние: вторник, 12.00-13.00 
— йога для пожилых, сре-
да, 19.30-21.00 — хатха-
йога для начинающих, вос-
кресенье, 10.00-11.30 — 
хатха-йога для опытных 
людей. Возможна отмена 
занятий, уточняйте это пе-
ред выходом на занятие на 
сайте yogajournal.ru/parks. 

Тайны снов 
на Свободном

Узнать всё о тайнах сно-
видений, можно будет 26 
июня в 19.30 в культурном 
центре «Мос АРТ» (Свобод-
ный просп., 19). Там прой-
дёт лекция «Анатомия кош-
маров», на которой врач-
сомнолог ответит на эти 
вопросы. Вход свободный 
при регистрации на сайте 
welcome.timepad.ru. 

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Ж
ителям нашего 
округа в конце 
июня скучать 
не придётся: 
обширную ин-

тересную программу под-
готовил центр социокуль-
турных программ «Инте-
грация». Участие во всех 
мероприятиях  бесплатное. 
Проходить они будут в Пе-
ровском парке культуры и 
отдыха (ул. Лазо, вл. 7).

Скоро в садик

— Если ваш малыш го-
товится осенью пойти в 
детский сад и ему больше 
года, приходите на про-
грамму «Раннее развитие», 
— говорит специалист 
«Интеграции» по связям 
с общественностью Ана-
стасия Турова. — Заня-
тия проходят на деревян-
ной сцене парка. Смысл 
занятий — умение ма-
лыша накапливать опыт, 
самостоятельно учиться 
жить. Так, наши специа-
листы будут использовать 
итальянскую реджио-пе-
дагогику: ребёнок рабо-
тает с природным мате-

риалом, педагог ставит во-
прос, задачу, а уж малыш 
сам придумывает, как её 
выполнить, основываясь 
на собственном опыте.

Глина оживёт

Программа «Глиняная 
игрушка» научит детей 

росписи керамики. Кроме 
этого, ребята познакомят-
ся с разными стилями гли-
няных игрушек, например, 
с традициями Гжели. Важ-
но, что эти занятия раз-
вивают мелкую мотори-
ку, которая в свою очередь 
развивает память, внима-
тельность, интеллект.

— Занятия будут прохо-
дить в беседке на детской 
площадке справа от глав-
ной сцены парка, — гово-
рит Анастасия Турова. — 
Все необходимые матери-
алы — краски, кисти, мо-
дели — мы предоставим.

Бисер 
для всех возрастов

Программа «Волшеб-
ная бусинка» заинтере-
сует не только детей, но и 
подростков и, возможно, 
взрослых. Ведь тут, также 
в беседке на детской пло-
щадке, можно будет ос-
воить создание уникаль-
ных авторских украше-
ний — кулонов, брошей, 
браслетов и даже картин 
из бисера.

— Уникальность таких 
украшений в том, что ни-
когда одно из них не бу-
дет походить на другое, — 
заверяет Анастасия. — А 
главное —  техника очень 
проста и готовые изделия 
начинают получаться до-
статочно быстро, что по-
зволяет начинающим ма-
стерам поверить в свои 
силы и полюбить на всю 
жизнь этот вид декора-
тивно-прикладного твор-
чества.

Алексей ТУМАНОВ

Полное расписание занятий 
на сайте Перовского ПКиО 
perovskiy-park.ru, 
раздел «Лето с «Интеграцией»

Живая глина 
и волшебная бусинка
В Перовском парке пройдут программы для детей и взрослых

На улице Сталеваров научат разбивать туристическую палатку
Почувствовать на себе, 

что такое походная жизнь, 
какие трудности подстере-
гают новичка-туриста «в 
поле», приглашает 25 июня 
клуб ЮНЕСКО «Сфера». 
На улице Сталеваров в 
этот день пройдёт откры-
тый туристический слёт, 
к которому могут присое-
диниться все желающие: и 
с командой друзей, и всей 
семьёй.

— Ребята будут соревно-
ваться в ряде дисциплин, 
которые необходимы в по-
ходе, — рассказывает орга-
низатор мероприятия ту-

рист с многолетним стажем 
Алексей Бирюков. — Прежде 
всего это преодоление поло-
сы препятствий и различные 
«верёвочные хитрости», на-
пример мост из двух верёвок, 
переправа по одной верёвке 
и т.д. Желающие могут при-
соединиться. Все победи-
тели и активные участни-
ки получат призы и подарки.

А те, кто не хочет участво-
вать в соревнованиях, смо-
гут пройти мастер-классы 
по самым важным наукам: 
установка палатки и оказа-
ние первой медицинской по-
мощи. Врач расскажет, как 

остановить кровотечение, 
наложить шину при пере-
ломе, что делать при отрав-
лении или при укусе змеи, 
как избежать травм в лесу.

И конечно же какой по-
ход без туристических пе-
сен! Можно будет попеть под 
караоке. А если вы умеете 
играть на гитаре, то прино-
сите её с собой и выступай-
те перед участниками слёта.

Алексей ТУМАНОВ

Сбор в 14.30 на ул. Сталеваров, 
18, корп. 1. 
Справки по тел. 8-963-771-2262, 
сайт клубсфера.рф

ПРОГРАММА 
«ВОЛШЕБНАЯ 
БУСИНКА» 
ЗАИНТЕРЕСУЕТ 
НЕ ТОЛЬКО 
ДЕТЕЙ, НО И 
ПОДРОСТКОВ

Дети очень любят что-то мастерить
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Поставить палатку — в два счёта!
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Как сообщил прокурор пер-
вого отдела Управления по 
надзору за процессуальной 
деятельностью органов След-
ственного комитета Россий-
ской Федерации Прокуратуры 
города Москвы Алексей Фи-
лоненко, количество уголов-
ных дел о невыплате зарпла-
ты, направленных в 2017 году 
в суд с обвинительным заклю-
чением либо с ходатайством о 
применении судебного штра-
фа, более чем в пять раз пре-
вышает показатель 2016 года 
— 56 против 11.

— Случаи невыплаты рабо-
тодателем заработной платы 
происходят всё чаще, — сказал 
Филоненко. — Поэтому теперь 
расследование всех подобных 
дел поставлено на контроль, со 
стороны прокуратуры за каж-
дым из них осуществляется 
строгий надзор.

Как пояснил прокурор, если 

вам задерживают зарплату, 
вы можете обратиться в Госу-
дарственную инспекцию труда, 
ею будет проведена проверка, 
и, если информация подтвер-
дится, работодателю грозят 
административный протокол 
и штраф. А если вам полно-
стью не выплачивают зарплату 
в течение двух месяцев или не 
менее трёх месяцев недоплачи-
вают хотя бы 50%, это уже по-
вод для возбуждения уголов-
ного дела.

— Уголовное дело также гро-
зит штрафом, а для руководи-
теля данной организации при-
влечение к уголовной ответ-
ственности — это пятно на ка-
рьере. И именно последний 
момент сильно меняет дело, 
— говорит Филоненко.

Если вам не выплачивают 
зарплату, нужно обратиться в 
межрайонную или окружную 
прокуратуру либо в следствен-
ный отдел, которые обслужи-
вают территорию, где зареги-

стрирован головной офис ком-
пании. 

— Для обращения вам нуж-
но составить заявление в сво-
бодной форме, сухо изложив 
факты, — говорит Филоненко. 
— Иногда люди обращаются к 
юристам, платят им деньги за 
якобы правильное составление 
заявления в прокуратуру, при-
чём получают в итоге полугра-
мотные бумажки. Этого не тре-
буется.

После обращения обязатель-
но будет проведена проверка, 
во время которой вам могут по-
надобиться подтверждающие 
документы: трудовой договор 
и, если есть, выписка из банка 
(в случае, если есть зарплат-
ная карта) или из бухгалтерии.

— Для проведения провер-
ки достаточно заявления. Чаще 
всего задолженность перед со-
трудником работодатели пога-
шают ещё во время расследо-
вания, — говорит Филоненко.

Алёна КАЛАБУХОВА

ОФИЦИАЛЬНО

В пять раз возросло количество 
уголовных дел о невыплате зарплаты
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Жена звонит мужу:
— Вадим, ты навигатор 

в машине трогал?
— Да, дорогая... Я смо-

трел, какое расстояние 
между Москвой и Ярос-
лавлем.

— Ну, спасибо тебе, Ва-
дик! Я в Ярославле... 

Если меня сейчас вер-
нуть на утренник 3-го 
класса, то песню «Пре-
красное далёко, не будь 
ко мне жестоко» я бы орал 

громче всех, а не просто 
молча открывал рот.

Сегодня на работе часа 
полтора не было Интер-
нета. Выпили весь чай, 
разговорились, позна-
комились…

— Саша, хотел у тебя 
спросить. Задача вот ка-
кая...

— Погоди-погоди, тебе 
совет или консультацию?

— А в чём разница?
— Совет бесплатный, 

консультация за деньги.

— Совет, конечно!
— Мой тебе совет: за-

пишись на консультацию.

Из переписки:
 — Каг пишеца: видешь 

или видишь?
— Видишь. Но я бы на 

твоём месте сначала ра-
зобрался со словом «каг».

— А что не таг? 

Соседи, радуйтесь! Ре-
монт окончен! Болгарку, 
дрель и перфоратор мы 
продали, а на эти деньги 
купили ка-ра-о-ке!
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В церковном календа-
ре 28 июня — день памяти 
епископа Иппонийского, ши-
роко известного под именем 
блаженный Августин. Он жил 
во времена неразделённой 
Церкви, а потому его почи-
тают и православные, и ка-
толики. Популярность его во 
всём мире велика, но осо-
бенно, как заметил один со-
временный богослов, среди 
молодёжи. Возможно, пото-
му, что самый главный выбор 
в жизни этот святой сделал 
еще в юном возрасте, пре-
одолевая соблазны и проб-
лемы, что свойственны мо-
лодым людям всех времён. 
Об этом он сам живо и увле-
кательно рассказал в своей 
великой книге «Исповедь», 
которая и сегодня остаётся 
бестселлером.

Августин родился в 354 
году в африканской провин-
ции Римской империи. Он 
был богат, красив и талант-
лив. Учился в Карфагене, 
разъезжал по крупнейшим 
городам империи. Не отка-
зывал себе в самых разноо-
бразных удовольствиях и вёл 
достаточно бурную жизнь. 
При этом и карьерные пер-
спективы открывались для 
него довольно заманчивые. 
А это погружало его порой в 
честолюбивые терзания, слу-
жебные интриги. 

И вот однажды на улице он 
заметил подвыпившего ни-
щего, который источал ра-
дость и спокойную уверен-
ность. Его поразила мысль, 
что этот человек малой це-

ной получает то состояние 
души, которое было бы же-
ланным для самого Авгу-
стина, но пока недостижи-
мо. При этом он понимал, 
что, конечно, не хотел бы 
поменяться с нищим своей 
участью, лишиться многих 
благ и удовольствий. Однако 
было в этом какое-то глубо-
кое противоречие. Стремле-
ние к душевному покою и от-
решённости от всего нанос-
ного упиралось в светские 
привычки. Как сформулиро-
вал в «Исповеди» такое со-
стояние сам Августин, «Го-
споди, дай мне целомудрие 
и воздержание — но только 
не сейчас». 

Однако довольно скоро 
пришла пора окончатель-
ного выбора. И это было 
чудом. Знаменитая сцена 
в саду, описанная Августи-
ном в его книге, удивитель-
но достоверно передаёт ми-
стический опыт постижения 
веры. В один миг он открыл 
для себя Бога. И началась 
другая жизнь, ставшая за-
тем житием святого.

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Почему Августина считают 
самым «молодёжным» святым

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Э
то забавное фото 
прислала на кон-
курс Наталия Ро-
стиславовна Лух-
менёва. И исто-

рию рассказала удиви-
тельную.

«Фото сделано два года 
назад в садовом товари-
ществе «Куйбышевец» в 
Калужской области, — 
сообщила она в сопро-
водительном письме. — 
Наш участок располо-
жен на границе с лесом, и 
птицы чувствуют себя на 
нём как дома. Они пол-
ностью собирают иргу, а 
иногда попутно обчища-
ют два куста душистого 
чёрного крыжовника. И 
вот слышу как-то соро-
чий гвалт. Вышла на уча-
сток, похлопала в ладо-
ши. Улетели штук пять. 
Тогда я подумала: зря, 
что ли, уже два года за-
нимаюсь в студии рисо-
вания «Палитра» Цен-
тра досуга и спорта рай-
она Новогиреево? Взяла 
пустую пятилитровую 
бутылку и нарисова-

ла лицо! Прицепила эту 
«голову» к длинной пал-
ке, приделала вешалку 
с мужниной рубашкой. 
Надела шляпу. И вот 
обаятельное пугало уже 
несколько лет оберегает 
ягодки для моих внучек. 
А их у меня четыре — от 
2 до 12 лет».

Ещё написала Ната-
лия Ростиславовна, что 
внучкам пугало нравит-
ся. Они украшают его 
цветами, вешают на шею 
шарфики. Платят за до-
бро добром.

Вот уж воистину: не 
знает человек, где при-
годятся ему знания и 
умения, приобретённые 
когда-то!

Ирга, кстати, вот-вот 
поспеет — значит, насту-
пают для пугала горячие 
деньки.

Не забывайте к присланным фотографиям делать припис ку: где, когда и при каких обсто-
ятельствах сделан снимок. Технические параметры снимков должны быть такими: разре-
шение — не  менее 200 dpi, размер — 10х15 см. Присылайте пи сь ма по адресу: pochta@
newsvostok.ru, с припис кой «Фотоконкурс «Дело в шляпе». Ваш «ВО»

КОЕ-ЧТО О ПОЛЬЗЕ 
ЗАНЯТИЙ 

В ХУДОЖЕСТВЕННОЙ 
СТУДИИ

Картошка, треска, картошка

   ФОТОКОНКУРС 
«ДЕЛО В ШЛЯПЕ»
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Певец, поэт, телеведу-
щий Стас Костюшкин 
говорит, что он всеяден. 
Но предпочтение отдаёт 
мясу и морепродуктам. А 
ещё любит торт «Напо-
леон», который замеча-
тельно умеют готовить 
его мама и супруга. Стас 
и сам время от времени 
может чем-то побаловать 
своих близких, напри-
мер приготовить рыбу в 
конвертиках.

Снача ла нарежем 
светлую часть лука-по-
рея и обжарим на сред-
нем огне на раститель-
ном масле с небольшим 
добавлением сливочно-
го масла для вкуса. Че-
тыре картофелины на-

трём на крупной тёрке 
и, завернув в марлю или 
в хлопчатобумажную 
ткань, выжмем лишний 
сок для полной сухости.

Нарежем на кусочки 
треску, посолим, попер-
чим по вкусу и тоже не-
много обжарим.

На сковоро-
ду выклады-
ваем неболь-
шими порци-
ями карто-
фель, на него 
— лук-порей 
и к усоч к и 
трески тре-
тьим слоем. На 
рыбу в обратном 
порядке выкла-
дываем лук-порей 

и картофель, создавая 
свое образный конвер-
тик. Теперь обжарим 
конвертики с двух сто-
рон до полуготовности. 
Выложим конвертики 
на противень, выстлан-

ный бумагой для выпе-
кания, и отправим 

в духовку, разо-
гретую до 180-
190 градусов, 
на 15-20 ми-
нут.

Ирина 
МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям 
в СМИ

Рыбные конвертики от певца Стаса Костюшкина
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